

Calificación crediticia de Oaxaca de estable a negativa: Moody's

México, 11 de julio de 2015. Por: Karla Ogarrio ([Turismo y Negocios](#) El Oriente).- En una revisión anunciada ayer por la Moody's de México, la agencia calificadora cambió la perspectiva sobre el estado de Oaxaca de estable a negativa, lo que refleja el riesgo para la calidad crediticia del estado.

De acuerdo a la información de Moody's, que reporta [eloriente.net](#), la razón de esta revisión y de este cambio señalado, es que los déficits financieros recurrentes de los últimos tres años, que han sido financiados principalmente con deuda puedan continuar en el mediano plazo y generen un mayor deterioro de la liquidez de Oaxaca.

Detalla que durante los últimos tres años, Oaxaca ha registrados déficits de financiación en efectivo equivalentes a -5.9% de los ingresos totales. Estos resultados financieros fueron impulsados principalmente por las presiones por el lado del gasto corriente, principalmente relacionados con la educación, para la nómina de profesores y la transferencia estatal para desastres naturales.

El gasto corriente ha crecido en una tasa anual del 11% durante el periodo 2010-2014. Asimismo, debido a que el estado ha financiado los déficits a través de deuda, principalmente a corto plazo, ello ha añadido riesgo para el perfil de deuda de Oaxaca. Los niveles de deuda directa e indirecta neta fueron equivalentes a 18.7% de los ingresos totales para el final de 2014, en comparación con 12.4% en 2012.

Hace algunos días se autorizó al estado para contratar una deuda adicional por 3.4 mil millones de pesos en 2015, para proyectos de infraestructura, por lo que Moody's calcula que si Oaxaca contrata el total de deuda mencionado, los montos de deuda neta aumentará 22% de los ingresos totales al final de 2015, aun en niveles moderados. Al mismo tiempo, Moody's afirmó para Oaxaca las calificaciones: A2.mx del estado (Escala Nacional de México) y Ba2 (Escala Global).